

**Bekanntmachung  
über den Geltungsbereich  
des Übereinkommens über die Rechte des Kindes**

**Vom 18. April 2011**

Das Übereinkommen vom 20. November 1989 über die Rechte des Kindes (BGBl. 1992 II S. 121, 122) ist nach seinem Artikel 49 Absatz 2 für folgenden weiteren Staat in Kraft getreten:

Cookinseln am 6. Juni 1997.

Die Bundesrepublik Deutschland hat am 1. November 2010 gegenüber dem Generalsekretär der Vereinten Nationen als Verwahrer des Übereinkommens ihre bei Hinterlegung der Ratifikationsurkunde abgegebene Erklärung zurückgenommen, die sie in Bezug auf Artikel 3 Absatz 2 des Übereinkommens notifiziert hatte (vgl. die Bekanntmachung vom 10. Juli 1992, BGBl. II S. 990).

Alle übrigen Erklärungen, die die Bundesrepublik Deutschland bei Hinterlegung der Ratifikationsurkunde zu diesem Übereinkommen abgegeben hat, wurden bereits am 15. Juli 2010 mit Wirkung vom gleichen Tage zurückgenommen (vgl. ebenso die Bekanntmachung vom 10. Juli 1992).

Diese Bekanntmachung ergeht im Anschluss an die Bekanntmachung vom 26. Januar 2009 (BGBl. II S. 190).

Berlin, den 18. April 2011

Auswärtiges Amt  
Im Auftrag  
Dr. Susanne Wasum-Rainer